

**Zeitschrift:** Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz  
**Herausgeber:** Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat  
**Band:** 93 (2018)  
**Heft:** 7-8

**Artikel:** U-Boot aufgegeben  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-816849>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# U-Boot aufgegeben

Die argentinische Marine hat keine Hoffnung mehr, die Besatzung ihres verschollenen U-Boots San Juan noch lebend zu finden. Sie hat die Besatzungsmitglieder des im Atlantik vermissten Boots für tot erklärt. Die Suche nach Überlebenden wurde eingestellt.

Die argentinische Marine hat den Rettungseinsatz für die Besatzung der vermissten ARA San Juan eingestellt. Es gebe aber keine Hoffnung mehr, dass die Besatzung noch lebe, sagte Marinesprecher Kapitän zur See Enrique Balbi. Es gehe jetzt nur noch um das Auffinden des U-Boots und nicht mehr um die Rettung der Crew.

Der Rettungseinsatz für das U-Boot habe bereits doppelt so lange gedauert wie zunächst angesetzt. Es seien 28 Schiffe aus 18 Ländern und rund 4000 Einsatzkräfte an dem Rettungseinsatz beteiligt gewesen.

## Eindringendes Wasser

Angehörige der Besatzung brachen in Tränen aus, als die Entscheidung verkündet wurde. Zur ARA San Juan mit 43 Männern und dem ersten weiblichen U-Boot-Offizier des Landes war am 15. November 2017 der Kontakt abgebrochen.

Der Kapitän hatte zuvor laut Marine gemeldet, dass Wasser durch den Schnorchel in das Boot eingedrungen sei und einen Kurzschluss an einer der Batterien verursacht habe.

Er habe später über das Satellitentelefon jedoch mitgeteilt, dass das Problem behoben sei. Wenig später wurde in der Nähe der Stelle, wo sich die ARA San Juan zuletzt aufhielt, ein Explosionsgeräusch aufgezeichnet. Ein Sprecher der Marine teilte diese Woche mit, die Explosion könnte von einer Konzentration von Wasserstoff stammen, die von dem gemeldeten Batterieproblem stammte.

Die in Deutschland gebaute ARA San Juan war auf der Fahrt von Ushuaia an der Südspitze des Landes nach Mar del Plata verschwunden. Immer wieder gab es vermeintliche Hinweise auf den Verbleib des U-Boots - sie stellten sich jedoch alle als falsch heraus.

hörigen sind in Aufruhr, sie werfen der Marine schwere Versäumnisse vor. Die Angehörigen hatten zuvor bereits die Suchaktion als zu langsam und den Zustand der ARA San Juan kritisiert.

## Explosion um 13.51 Uhr

Am 15. November 2017 meldeten zwei Beobachtungsstationen um 13.51 Uhr GMT eine schwere Explosion im südlichen Atlantik:

- Die eine Station befindet sich auf der Insel Ascension im Südatlantik selber.
- Die andere stellte die Explosion auf der Insel Crozet bei Madagaskar fest.

Beide Stationen berichten von einem Vorfall in rund 200 Meter Tiefe. Als Ort geben die Stationen Ascension und Crozet den Golf von San Jorge an: 400 Kilometer südöstlich der patagonischen Küstenstadt Puerto Madryn.

Der Atlantik ist hier bis zu 3000 Meter tief, was die Suche erschwerte. Schon vor dem Verschwinden der San Juan war bekannt geworden, dass das Boot Probleme mit Wassereinbrüchen hatte.

In schlechtem Zustand befinden sich die vier argentinischen maritimen Patrouillenflugzeuge P-3B, die bei der Suche teils ausfielen. Von den grossen Schiffen der Marine war einzig die ARA Sarandi für die Suche rasch zur Stelle.

hig. 



Das argentinische Unterseeboot ARA San Juan vor dem Verschwinden im Atlantik.